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Почему омичи  
покидают регион?

За первые три 
месяца 2017 года 
миграционная убыль 
жителей Омской 
области составила 
минус 2146 человек, 
в 1 квартале 2016 
года - 607 жителей 
(почти 6 тысяч за 
весь прошедший год). 
Почему омичи бегут - 
на страницах 4-5.
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Очевидно, что перед выборами в Омский городской со-
вет партии власти нужна была новая повестка. В послед-
нем созыве городского парламента большинство депута-
тов относятся к ЕР, поэтому нужные для власти решения 
всегда принимаются. Эти народные избранники вместе с 
администрацией города (которую депутаты должны кон-
тролировать) и причастны к нынешнему состоянию Омска. 

Доверие к партии власти в Омске хорошо отразилось на 
выборах осенью 2016 года, когда избирались депутаты в 
Госдуму и в Законодательное собрание региона. В самом 
городе “Единая Россия” набрала 29%, что стало одним из 
худших результатов ЕР в России. 

А приезжавший в Омск лидер единоросов Дмитрий Мед-
ведев многим остался недоволен. Особенно он высказал 
свое недовольство местными дорогами, которые после 
прошлогоднего ремонта (с огромным бюджетом) уже на-
чали разрушаться. 

Перемены Омску действительно нужны, но может ли 
партия власти их осуществить? Сегодня на выборы в Гор-
совет от ЕР заявились многие действующие депутаты. Как 
и ранее, они в основном преследуют свои личные цели. 

– Гонят волну популизма без 
какого-либо желания перемен 
в экономической, социальной 
и политической сферах, – крат-
ко резюмировали пользователи 
ФБ в обсуждении к посту Сергея 
Старовойтова. 

ПАРТИЯ ВЛАСТИ
ХОЧЕТ ПЕРЕМЕН
Политолог Сергей Старовойтов еще в апреле на своей странице 
в Facebook отметил «опасный креатив», который запустили омские 
единороссы на городских баннерах.

?

В этом году в России была запущен фе-
деральный проект «Городская среда», ко-
торый должен объединить региональные 
и муниципальные программы по благоу-
стройству. Львиная доля средств по этому 
проекту пойдет на улучшение дворовых 
территорий. 

В Омске прошел конкурс на отбор дво-
ров, которые будут отремонтированы. Из 
более чем 900 заявок было выбрано 186 
территорий для благоустройства. В части 
работы начнутся в этом году, остальные в 
2018 году. 

Интересно, что эту федеральную про-
грамму “Единая Россия” называет своим 
партийным проектом. 

– Хочу высказать критику в адрес 
«Единой России», которая сегодня без-

застенчиво пиарится на проекте «Город-
ская среда». Над этим проектом работа-
ло много людей, в том числе и депутаты 
из партии «Справедливая Россия», и 
из других общественных объединений. 
Итоговый вариант был представлен Ми-
нистерством строительства РФ. Деньги 
на проект выделяет федеральный бюд-
жет – по сути, благоустройство произ-
водится на деньги налогоплательщиков, 
наши деньги! А омские единороссы се-
годня из каждого утюга трубят о том, 
что отремонтируют 186 дворов в рам-
ках партпроекта «Городская среда». Я 
считаю, что это неправильно. Работали 
все, а заслуги себе приписывает партия 
власти, – высказал свое мнение лидер 
омских эсеров Владимир Гуселетов. 

налогоплательщиков

Активисты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
помогли дому №23 по улице Менделеева 
выиграть в конкурсе по федеральной про-
грамме “Городская среда”. Комиссия про-
верила и поставила высокий балл терри-
тории по необходимости благоустройства 
и правильному оформлению документов.

– Спасибо, что помогли получить финан-

сирование на благоустройство, – говорит 
старшая по дому Надежда Голикова, – Сами 
мы вряд ли смогли бы правильно оформить 
все эти документы – акт осмотра, дефек-
тную ведомость, дизайн-проект и другие до-
кументы. Благодаря поддержке мы смогли 
набрать большое количество баллов и выи-
грать в конкурсе. 

ДВОР НА ПРОКАЧКУ

за деньги
ПИАР

Сергей Старовойтов
Подписаться · 24 апреля ·

Нравится Комментарий Поделиться

– “Единая Россия” к приезду председателя партии 
Д.Медведева в Омск призывает к переменам! Вопрос: что 
именно не устраивает местных единороссов в существую-
щей системе?) И вообще, что это за перехват протестной 
повестки? Опасный креатив, одним словом, – прокоммен-
тировал политическую рекламу Старовойтов. 

ПОЛИТИКА
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Первое серьезное ЧП произошло еще 10 
апреля. Нянечку в 18 группе детского сада №44 
Надежду Борисовну Г. ударило током от водона-
гревателя. Женщину в тяжелом состоянии увезли 
на скорой помощи в реанимацию. Почти месяц она 
пролежала в больнице и после выхода сразу же напи-
сала заявление на увольнение. 
Теперь Надежде Борисовне пред-
стоит лечение. 

Ранее работницу несколько раз  
било током при использовании 
водонагревателя. Она написала 
несколько служебных записок и 
заявку директору на устранение 
неполадок. Руководитель никаких 
мер не приняла. Как утверждают 
работники детсада, после эти до-
кументы были уничтожены. 

Родители обратились к дирек-
тору Ирине Ересько, однако вра-
зумительного ответа не получили. 
После этого член партии «Спра-
ведливая Россия» Виктория Кокина, ребенок которой также учится 
в этом детском саду, предложила вместе защитить права детей. 
Активистка организовала сбор подписей под обращением к де-
путату Омского горсовета Елене Свешниковой. Кроме ситуации с 
безопасностью, родители также пожаловались на плохую органи-
зацию питания в детсаду. 

Узнав о проблеме, парламентарий оперативно от-
реагировала и направила обращение в прокуратуру 

Омской области и в региональное управление Роспо-
требнадзора с просьбой провести комплексную про-

верку учреждения. 
Через несколько дней, 17 апреля, в социальных сетях поя-

вился возмущенный пост Олеси Коча-
новой, мамы одного из воспитанников.

«В период с 12 по 17 апреля в детском 
саду № 44 г. Омска в предложенном де-
тям питании были обнаружены кусочек 
верёвки (в пюре), кусок целлофана (в 
компоте), червь (в молочном супе). По-
могите распространить информацию, 
чтобы виновным лицам не сошло это с 
рук! Соответствующие жалобы направ-
лены в прокуратуру города Омска и Ро-
спотребнадзор. Наши дети находятся в 
реальной опасности уже второй год, в 
саду творится полный произвол», - рас-
сказала омичка.

Как сообщил СР один из работников 
детского сада, после жалоб директор ушла на больничный, поэтому 
все проблемы пришлось решать ее заместителю. Практически сра-
зу же был наведен порядок на кухне, питание нормализовалось и 
блюда стали гораздо вкуснее, говорит сотрудник. 

Департамент образования омской мэрии отреагировал на ситу-
ацию. 2 мая Ирина Ересько попрощалась с коллективом. 

ВЛАСТЬ

ДЕТСАД С ЧЕРВЯМИ
Сразу несколько ЧП в детском саду №44 вынудили департамент образо-
вания принять меры. После проверок прокуратуры и Роспотребнадзора 
Ирина Ересько была уволена с должности директора учреждения.

«РОДИТЕЛИ НЕОДНОКРАТНО ОБРАЩАЛИСЬ 
К ЕРЕСЬКО И.В., ОДНАКО, С НЕЕ СТОРОНЫ 
МЕР ПО УСТРАНЕНИЮ НЕДОСТАТКОВ 
НЕ ПРИНИМАЛОСЬ. ЗАЯВИТЕЛИ 
ПРЕДПОЛАГАЮТ, ЧТО У ДИРЕКТОРА 
ЕСТЬ «ПОКРОВИТЕЛЬ» В ДЕПАРТАМЕНТЕ 
ОБРАЗОВАНИЯ ГОРОДА ОМСКА, ПОЭТОМУ 
ОНА ПОЗВОЛЯЕТ СЕБЕ ТАКОЕ ОТНОШЕНИЕ 
К РАБОТЕ», – ГОВОРИТСЯ В ОБРАЩЕНИИ, 
ПОД КОТОРЫМ ПОДПИСАЛИСЬ 35 
РОДИТЕЛЕЙ.

ТРУД ЗА 
КОПЕЙКУ
После решения проблемы с кухней 

и с руководителем осталась еще одна 
– кадровая. Люди не хотят работать за 
копейки, поэтому в детсаду №44 не 
хватает нянечек и воспитателей. 

Специалисты отмечают, что сегодня 
нехватка кадров является основной 
проблемой омских детских садов. В 
первую очередь это связано с крайне 
низкой заработной платой: техничка 
в детском саду зарабатывает 3877 ру-
блей в месяц, а помощник воспитателя 
– 4831 рубль.

На общественных слушаниях в ом-
ском педуниверситете 26 апреля во-
прос оплаты труда работникам обра-
зования неоднократно поднимался 
экспертами, которые высказали чинов-
никам свои предложения.

«Мы предлагаем увеличить базовый 
оклад педагогов до средней заработ-
ной платы по стране, ежегодно ин-
дексировать размер базового оклада, 
рассмотреть вопрос о возвращении 
к единой тарифной сетке при оплате 
труда в образовании, вводить равную 
оплату за равный труд независимо от 
региона, – цитируют «Коммерческие ве-
сти» предложения учителя психологии и 
председателя профсоюзного комитата 
СОШ № 7 Зинаиду Гладких. – Очень 
хочется, чтобы нас услышали в прави-
тельстве РФ, Госдуме, Федеральном 
собрании и особенно в правительстве 
Омской области и администрации горо-
да Омска. При этом просим учесть, что 
ставшая печально известной фраза «Де-
нег нет, но вы держитесь» вряд ли будет 
весомым аргументом в случае, если си-
туация не изменится».

АВАРИЙНЫЙ СОЦНАЙМ

Власти Шербакульского городского поселения дважды 
несправедливо обошлись со своей землячкой.

Администрация муниципалитета в 2012 году поселила гражданку Б. в квартиру по до-
говору социального найма. Однако дом, в котором находилась квартира, был признан 
аварийным еще в 2009 году и подлежит сносу. Перед этим жильцы из этого дома были 
расселены. 

В 2016 году администрация поселения выделила женщине квартиру в другом доме в 
Шербакуле. Однако новый договор социального найма не был заключен. Более того, до 
сих пор не расторгнут договор по предоставлению жилья в аварийной квартире. 

Местное отделение «Справедливой России» обратилось в прокуратуру района 
с просьбой проверить факт нарушения законодательства. Проверка 
ведомства подтвердила, что администрация посе-
ления предоставила квартиру незаконно. 

Прокуратура района вынесла представ-
ление главе администрации Шербакуль-
ского городского поселения. По факту 
превышения руководителем муници-
палитета должностных полномочий 
ведомство направило материалы 
проверки в Следственный комитет по 
Омской области.

С 30 мая в Старом Кировске прекратила 
работу муниципальная баня на улице Перова. 
С учетом того, что летом на две недели из-
за профилактики прекращают подачу горя-
чей воды, местным жителям остается только 
кипятить воду и мыться в тазиках. 

Жители округа обратились за помощью 
к депутату Законодательного собрания Ом-
ской области (фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ») Нурлану Картабаеву. Парламен-
тарий обратился к коллегам из Городского 
совета и рассказал им о проблеме. 

Вопрос был вынесен на обсуждение на 
заседании комитета Горсовета по финансо-
во-бюджетным вопросам. Нурлан Картабаев 
сообщил, что из двух банных котлов первый 
пришёл в полную негодность ещё 4 года на-
зад и не ремонтировался, поскольку денег 
нет. Второй котел некоторое время работал 
в аварийном состоянии, однако 30 мая баня 
была закрыта.

– Существенную часть Старого Кировска 
занимает частный сектор, и поэтому баня там 

– важный социальный объект. Департамент го-
родского хозяйства говорит, что там есть ещё 
одна баня, в районе Кировского исполкома, 
но это неудобный вариант. Ехать в транспор-
те примерно 6 остановок, а некоторые ездят 
мыться всей семьёй. Закрытие бани также 
ударит по малоимущим и многодетным се-
мьям, – объяснил ситуацию депутат Законода-
тельного собрания.

Городские парламентарии согласились с 
тем, что дело серьёзное, и проголосовали за 
«принять к сведению». Поскольку тема эта не 
совсем по профилю этого комитета, решено 
было переадресовать вопрос в комитет по 
ЖКХ, где пройдёт предметное об-
суждение.

НИ ВОДЫ, НИ БАНИ
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В Омске 17 мая прошла пресс-конфе-
ренция регионального отделения партии 
«Справедливая Россия». Основной темой 
было подведение социальных итогов 2016 
года в Омской области. Спикерами высту-
пили председатель совета РО Владимир 
Гуселетов, депутат Законодательного со-
брания Омской области Наталья Иванова, 
депутат Омского городского совета Елена 
Свешникова и депутат Совета Большере-
ченского муниципального района Радик 
Миниханов.

ЭКОНОМИКА В КРИЗИСЕ
Владимир Гуселетов подчеркнул, что 

социальное развитие нашего региона воз-
можно только с крепкой экономикой, а по 
основным показателям область пока не про-
шла кризис. В 2016 году падение валового 
регионального продукта составило 3,6% к 
уровню 2015 года, промышленность упала 

на 3%, сельское хозяйство почти на 2%.
Более чем на 10% снизился объем инве-

стиций в основной капитал – 89,5 % к уров-
ню 2015 года (88,1 млрд. рублей). На 36% 
(!) уменьшился внешнеторговый оборот 
Омской области (до 767,7 млн долларов 
США). В частности, экспорт продукции со-
кратился на 44,1%, импорт — на 27,2%. 

Более чем на 10% снизился объем ин-
вестиций в основной капитал – 89,5 % к 
уровню 2015 года (88,1 млрд. рублей). На 

36% (!) уменьшился внешнеторговый обо-
рот Омской области (до 767,7 млн долла-
ров США). В частности, экспорт продукции 
сократился на 44,1%, импорт — на 27,2%.

РОЖДАЕМОСТЬ СОКРАЩАЕТСЯ

Кризис отразился и на демографии. Но-
ворожденных в Омской области оказалось 
почти на 2,5 тысячи меньше, чем годом 
ранее. За январь-декабрь 2016 года орга-
нами ЗАГС Омской области зарегистриро-
вано 26411 родившихся и 26217 умерших. 
При этом число новорожденных оказалось 
на 2445 меньше, чем в предыдущем году 
(28856 чел.). Напомним, что и в 2015 ко-
личество младенцев по сравнению с 2014 
годом уменьшилось — более чем на 1000. 

В 2017 году аналогичная ситуация. За 
первые три месяца в регионе умерло 6934 
человека. Родилось же на 1,2 меньше – 
5667 человек.

ОМИЧИ УЕЗЖАЮТ
Граждане продолжает переезжать из Ом-

ской области ускоренными темпами: если 
за 2015 год миграционная убыль составила 
1800 человек, то в 2016 году она утроилась 
и достигла 5942 человек. Ситуация про-
должает ухудшаться. Только за первые три 
месяца 2017 года разница между уехавши-
ми и прибывшими в наш регион составила 
2146 человек.

При этом в соседних регионах отмеча-
ется положительная миграционная дина-
мика. Наибольший прирост в 2016 году 
был (+15284 человека) в Новосибирской 

области, куда прибыли на жительство 83 
934 человека, а выехали — 68 650 человек. 
Увеличилось население Республики Алтай 
(+97 человек), Республики Хакасия (+190 
человек), Красноярского края (+4828 че-
ловек) и Томской области (+196 человек).

ДОХОДЫ СНИЗИЛИСЬ
Депутат Елена Свешникова сделала ак-

цент на социальном самочувствии жите-
лей Омской области, которое за прошед-
ший год еще больше ухудшилось. Низкие 
зарплаты являются одной из самых боль-
ных проблем для омичей – в Сибири они 
зарабатывают практически меньше всех.

– В то же время число местных миллиар-
деров продолжает расти. В 2016 году семь 
жителей области заявили доход более мил-
лиарда рублей, что на одного больше, чем 
в 2015 году. Кроме того, увеличилось ко-
личество налогоплательщиков, заявивших 
общую сумму дохода от 500 миллионов до 

миллиарда. Их стало на три человека боль-
ше. Всего же таковых – 16, – подчеркнула 
увеличивающееся социальное неравенство 
Свешникова.

А ЦЕНЫ РАСТУТ
Одной из основной причин падения уров-

ня жизни стала инфляция. Только по офи-
циальной статистике товары и услуги по-
дорожали на 26,8% за последние три года. 
Однако с учетом падения рубля более чем 
в два раза, на самом деле рост цен был зна-
чительно больше. 

Низкие зарплаты и рост цен неизбежно 
привели к снижению покупательской спо-
собности. В 2016 году в розничной тор-
говле было реализовано товаров на 280,1 
млрд. рублей. В расчете на душу населе-
ния оборот розничной торговли составлял 
141,6 тыс. рублей. (86,6% к 2015 году). 
Спад составил 13,4%!!!

ГЛАВНАЯ ТЕМА

ПОЧЕМУ ЛЮДИ

ПОКИДАЮТ
ОМСК?

Справедливороссы рассказали об основных проблемах Омской области и о росте социального неравенства 
в регионе. Люди «голосуют ногами» – из-за низких зарплат и отсутствия перспектив они тысячами уезжают 
в другие города и страны. 

ЧИСЛЕННОСТЬ НАСЕЛЕНИЯ ОМСКОЙ ОБЛАСТИ (НА НАЧАЛО ГОДА; ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК)

2009 2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017

Численность 
населения 
– всего, тыс. 
человек

1987,7 1984,0 1976,6 1974,8 1974,0 1973,9 1978,2 1978,5

1972,7

городское 1414,5 1413,3 1413,0 1414,4 1416,6 1420,1 1427,7 1431,8 1431,5

из него г. Омск 1142,9 1142,8 1154,1 1156,6 1160,7 1166,1 1173,9 1178,1 1178,4

сельское 573,2 570,7 563,6 560,4 557,4 553,8 550,5 546,7 541,2
Среднемесячный доход от трудовой дея-

тельности по России  
и регионам Сибирского федерального 

округа в 2016 г. 

рублей в % к 
преды-
дущему 

году 

Российская Федерация 32633 106,3

Сибирский федеральный 
округ

27945 104,2

Республика Бурятия 26230 104,7

Республика Тыва 26726 106,4

Республика Хакасия 27814 105,6

Алтайский край 19337 101,7

Забайкальский край 28624 107,0

Красноярский край 34468 106,1

Иркутская область 31110 108,6

Кемеровская область 26888 103,4

Новосибирская область 26796 101,8

Омская область 24824 102,6

Томская область 31604 105,1
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ГЛАВНАЯ ТЕМА
НЕСПРАВЕДЛИВЫЙ КАПРЕМОНТ

Лидер регионального отделения СР Владимир Гуселетов рассказал о местной инициа-
тиве – партийцы подготовили и отправили письмо к мэру Омска Вячеславу Двораковско-
му с социальной инициативой. 

«17» мая 2017 г. № РО-42
Мэру города Омска

В.В. ДВОРАКОВСКОМУ

Уважаемый Вячеслав Викторович!
Уже несколько лет в Омске остро стоит проблема неисполненных обя-
зательств муниципалитета по капитальному ремонту. Сегодня на 
исполнении в Федеральной службе судебных приставов находится более 
600 судебных решений на общую сумму около 13 миллиардов рублей. Все 
эти претензии относятся к 16-й статье Закона РФ «О приватизации 
жилищного фонда в Российской Федерации», по которой государство 
было обязано провести капитальный ремонт дома до его передачи в 
собственность граждан. 
Мы все знаем, что сегодня бюджет Омска не может выполнить эти 
обязательства. В последнее время Администрация заключает мировые 
соглашения с истцами, по которым выполняется только приоритет-
ный вид работ. От остальных требований собственники вынуждены 
отказываться. Это позволяет снизить сумму затрат на исполнение 
решений суда, но ущемляет права граждан. 
Кроме того, выполнение капитального ремонта за счет средств соб-
ственников через фонд капремонта снимает необходимость исполне-
ния решений суда. Жилищный кодекс РФ сегодня дает такую возмож-
ность. После этого потребность в ремонте исчезает. 
Иначе говоря, сегодня в Омске сложилась несправедливая схема, при ко-
торой вместо государства за неисполненные обязательства по капи-
тальному ремонту платят сами горожане. 
Первоначально жилые помещения являлись государственной собствен-
ностью, которая была позднее передана муниципальным образованиям. 
Поэтому ответственность за невыполнение капитального ремонта 
при приватизации в равной мере лежит на Правительстве Российской 
Федерации.
Исходя из вышесказанного, мы предлагаем Вам обратиться к Прави-
тельству Российской Федерации за дополнительным финансировани-
ем из средств Федерального бюджета для возможности выполнения 
обязательств по капитальному ремонту, как к первоначальному най-
модателю жилого фонда, а так же подать исковое заявление к Прави-
тельству Российской Федерации о возмещении денежных средств, за-
траченных на проведение капитального ремонта в многоквартирных 
домах во исполнение статьи 16 Закона РФ «О приватизации жилищ-
ного фонда в Российской Федерации» в порядке регресса.

С уважением, Председатель Совета 
регионального отделения Политической партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Омской области 
В.В. Гуселетов. 

ЖИЛЬЕ НЕДОСТУПНО
Депутат Законодательного собрания 

региона Наталья Иванова обратила вни-
мание на проблему жилья для молодых 
семей. Сегодня в Омской области практи-
чески заморожены все проекты по строи-
тельству доступного жилья, молодые люди 
не имеют возможности создавать «семей-
ные гнезда». 

Жилищные условия омичей в целом улуч-
шаются крайне медленно. В основном у 
людей нет денег, чтобы покупать жилье, 
квартиры покупаются с помощью ипотеки. 
Из-за этого рынок жилой недвижимости в 
Омске находится в кризисе. 2016 год стал 
затишьем для появления новых проектов. 
Эксперты считают, что в 2017 году будет 
еще сложнее. Застройщики не могут про-

дать квартиры в уже построенных домах 
и мало кто начинает новые проекты. На 
рынке новостроек дальнейший рост пред-
ложения вынуждены ограничивать сами за-
стройщики.

ГОРОЖАН ТРАВЯТ
Негативную роль в социальном самочув-

ствии омичей сыграла экология. Напом-
ним, около двух недель в марте этого года 
тысячи омичей жаловались на химический 
запах в воздухе. 

По факту загрязнения воздуха Омска 
опасными веществами было возбуждено 
уголовное дело по ч. 1 ст. 251 УК РФ («За-
грязнение атмосферы»). Предварительно 
установлено, что зловоние образовалось 
из-за загрязнения воздуха этилмеркапта-
ном (жидкость с резким запахом, которая 
используется в качестве одоранта для при-
родного и баллонного газа — прим. ред.), 
концентрация которого была превышена в 
400 раз.

После длительного расследования вино-
вником выбросов был назван подрядчик 
Омского нефтеперерабатывающего заво-
да, проводивший ремонтные работы на бу-
ферных прудах ОНПЗ. Однако ряд ученых 
назвали официальные заявления не соот-
ветствующими действительности. 

Поиск виновных в выбросах продолжает-
ся до сих пор. Местные власти фактически 

расписались в бессилии, 13 апреля обра-
тившись за помощью к министру природных 
ресурсов и экологии РФ Сергею Донско-
му, попросив направить в Омскую область 
специалистов с оборудованием для установ-
ления виновных в загрязнении воздуха.

ТЕРРИТОРИЯ ДИСКОМФОРТА
Депутат Совета Большереченского муни-

ципального района Радик Миниханов рас-
сказал, с какими проблемами обращаются 
в региональное отделение партийцы из 
сельской местности. Он отметил, что мно-
гие из этих вопросов общие для всех рай-
онов: очень высокий уровень безработицы, 
закрытие сельских ФАПов (медпомощь 
становится труднодоступной), отсутствие 
квалифицированного среднего медицин-
ского персонала, закрытие школ. Отдельно 
Миниханов остановился на проблеме чи-
стой воды – в некоторых населенных пун-
ктах в кране есть только техническая вода, 
а в ряде деревень есть проблемы и с цен-
тральным водоснабжением.

РАСТЕТ БЕЗРАБОТИЦА
По данным статистики, только за первые 

три месяца 2017 года организации Омской 

области уволили 25,5 тыс. человек. Из них 
77,6% (19,8 тысяч работников) расстались 
с работой по собственному желанию. За те 
же три месяца новое место смогли найти 
22,1 тыс. человек. 

Специалисты Омскстата учитывали толь-
ко предприятия с численностью более 
15 человек. Субъекты малого предприни-
мательства не брались в расчет. 

На первом месте по увольнениям сфера 
обрабатывающего производства: на пред-
приятиях был уволен 4621 сотрудник (при-
нято 3541 новых работников). На втором 
месте «торговля оптовая и розничная; ре-
монт автотранспортных средств и мотоци-
клов» – 3118 уволено, 3037 принято. 

– За первые 3 месяца 2017 года в Ом-
ской области работу потеряли 25 тысяч 
человек. Почти восемьдесят процентов из 
них «уволены по собственному желанию». 
Мы все прекрасно знаем, что стоит за та-
кой формулировкой. Мне хочется спросить 
представителей профсоюзов, где их рабо-
та, когда нужно помочь людям, а не сгонять 
их на демонстрации под флагами Единой 
России? – прокомментировал печальную 
статистику лидер омских эсеров Владимир 
Гуселетов.

ЧИТАЙТЕ В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
Программа социально-экономического развития Омска 10 ШАГОВ
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АКТУАЛЬНО

«ВЫБИЛИ» ЗАРПЛАТУ ИЗ ОТЕЛЬЕРА
Экс-управляющая омским отелем Ирина 

Подольская не могла получить выплаты от 
бывшего работодателя. Он задолжал работ-
нице 54 тысячи рублей. Женщина попроси-
ла помощи в Центре защиты прав граждан 
«Справедливая Россия». 

Управляющей бизнес-отеля «Разумов-
ский» не сделали расчет при увольнении. 
Она проработала на этом месте недолго, 
всего полтора месяца. 

– Если честно, столько приходило недо-
вольных бывших работников, которых не 
рассчитали. И мне перед всеми приходи-
лось оправдываться, хотя я не при чем. У 
моих коллег тоже были достаточно большие 
долги по зарплате, и я решила тут не задер-
живаться, – рассказала бывшая сотрудница 
отеля. 

Однако и Ирине Подольской руководи-
тель не сделал полагающийся расчет. Вла-
делец отеля посетовал, что денег нет. Он 
пообещал, что до Нового года погасит весь 
долг в 54 тысячи рублей. Однако дальше 
обещаний дело не пошло. «Выбить» зарпла-
ту из недобросовестного отельера Ирине 
Подольской помогли в Центре защиты прав 
граждан СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Специалисты Центра составили исковое 
заявление в суд о взыскании заработной 
платы. Женщина была трудоустроена офи-
циально, но с момента увольнения прошло 
уже больше трех месяцев. С помощью гра-
мотно составленного заявления специали-
стам удалось убедить суд принять дело По-
дольской в производство. 

В итоге требования бывшей управляю-
щей суд удовлетворил. На данный момент 
дело передано судебным приставам. Счет 
и имущество владельца отеля арестованы. 
В ближайшее время вся сумма долга – 54 
тысячи рублей – будет уже на счете бывшей 
управляющей отеля.

ИПОТЕЧНАЯ КВАРТИРА 
Молодая пара омичей Антон и Евге-

ния Ю. взяли ипотеку на полтора миллиона 
рублей в «Абсолют Банке» до 2033 года, 
поручителями выступили родители девуш-
ки. В 2016 году Евгения умерла при родах, 

ребенок остался жив. Родители вступили в 
наследство и получили 1/2 часть квартиры, 
стоимость которой покрыла страховка.

У молодого отца сложилась тяжелая ситу-
ация и он некоторое время не мог выпла-
чивать долг по ипотеке. Банк подал в суд, 
требуя взыскать с должника квартиру и 700 
тыс. рублей. 

Отец погибшей девушки обратился за 
помощью в омский ЦЗПГ. Прояснив ситуа-
цию, специалисты центра составили отзыв 

на исковое заявление об обращении взы-
скания на заложенное имущество, взыска-
нии суммы долга, процентов, пени. 

В результате суд отказал банку и оставил 
ипотечную квартиру в собственности у се-
мьи. Сейчас юристы банка подали апелля-
цию, однако эксперты считают маловероят-
ным, что суд изменит решение.

ДОРОГОЙ СКАЧОК НАПРЯЖЕНИЯ
В квартире инвалида 2-й группы Кон-

стантина Северинова после скачка напря-
жения сгорели два телевизора, стиральная 
машина-автомат и роутер. Сразу после 
происшествия пенсионер вызвал пред-
ставителей ЖЭКа для составления акта. 
Сотрудники управляющей компании «Пар-
тнер-Гарант» акт составили, но возмещать 
убытки отказались: мол, это проблема вну-
три квартиры, мы за это ответственность 
не несем. 

Но Северинов знал: электрика в его квар-
тире исправна. Фирма по ремонту бытовой 
техники также документально подтверди-
ла: причина поломки приборов – в скачке 
напряжения. Ремонт вышел пенсионеру в 
9 тысяч рублей. Северинов понял, что до-
бром договориться с ЖЭКом не получится, 
а как добиться возмещения ущерба, не 
знал. За помощью омич обратился в ЦЗПГ. 

Сотрудники Центра помогли пенсионеру 
составить заявление в электроснабжаю-
щую организацию с просьбой выявить при-
чину перепада в напряжении. Независимая 
проверка ОАО «Омскэлектро» показала, 
что причина перебоев в сети – ослабление 
контактных соединений проводов внутри-
домовой электросети. За ее состояние не-
сет ответственность УК «Партнер-Гарант». 

Досудебную претензию Константина Се-
веринова управляющая компания проигно-
рировала. При содействии мироновского 
Центра омич подал в суд и потребовал воз-
местить ущерб. 

– В статье 1064 Гражданского кодек-
са говорится, что ущерб, причиненный 
имуществу гражданина, возмещает лицо, 
причинившее вред. То есть требовать ком-
пенсацию за сгоревшие электроприборы 
от перепадов напряжения нужно от постав-
щика услуг. В данном случае «все дороги» 
вели в управляющую организацию УК «Пар-
тнер-Гарант, – говорит Владимир ГУСЕЛЕ-
ТОВ, куратор Центра защиты прав граждан 
в Омске, председатель регионального отде-
ления партии «Справедливая Россия». 

В итоге уже после подачи в суд ЖЭК 
предложил Константину Северинову пойти 
на мировое соглашение. И выплатил пенси-
онеру 9 000 рублей в счет ремонта техники 
и 6 000 рублей в счет оплаты судебных из-
держек и морального вреда.

СИРОТА ВОЙНЫ
Для того, чтобы получить статус «Сирота 

войны», пенсионерке Сальме Авер при-
шлось доказывать свое родство с собствен-
ным отцом через суд. 

Жительница Омска Сальма Авер роди-
лась спустя месяц с начала Великой Оте-
чественной войны. Ее отец, Ян Авер, ушел 
на фронт добровольцем летом 1941 года. В 
феврале 1942 он пропал без вести. 

В год 75-летия Великой Победы женщина 
решила получить статус «Сирота войны» для 
того, чтобы отдать дань памяти отцу. Одна-
ко получить удостоверение не удалось. Во 
всем виновата ошибка 75-летней давности. 
Сальме Авер в метрике отчество по ошибке 
поставили «Ивановна», а отца звали Яном 
Петровичем. 

– Метрику отец получал на меня сам, как-
то не обратил внимание, наверное, что отче-
ство неправильно. А может, думал: вернется 
и исправит. Но не вернулся, – рассказала 
Сальма Авер. 

В Центр защиты прав граждан «Спра-
ведливая Россия» женщина пришла когда 
получила отказ из многофункционального 
центра в выдаче удостоверения. 

– После отказа просто не знала, куда идти 
уже. Для меня было очень важно получить 
статус «Сирота войны». Вот как объяснить 
молодому поколению, что такое военные 
и послевоенные годы, что такое расти без 
отца в это время. Я ветеран труда, и льготы у 
меня есть. Ради памяти это, а не ради льгот, 
– пояснила пенсионерка. 

Специалисты ЦЗПГ изучили документы 
пенсионерки, помогли составить запрос в 
военкомат Омской области и исковое за-
явление в суд. В судебном заседании было 
установлено, что в документах допущена 
ошибка: факт родства между Сальмой Авер 
и Яном Авер был признан официально. В 
начале 2017 года Сальме Авер выдали удо-
стоверение «Сирота войны».

ПРАВО НА СПРАВЕДЛИВОСТЬ
Омский центр защиты прав граждан (ЦЗПГ) бесплатно помог сотням омичей защитить свои права. Только в 2017 
году при поддержке Центра горожане одержали «победы» на сумму более 2 млн рублей. Больше всего обра-
щений поступило по несправедливости в сфере оказания коммунальных услуг и содержанию жилья, на втором 
месте – соцзащита, также омичи часто жалуются на проблемы с работодателями, пенсиями и судебными при-
ставами. Омичи могут обращаться в ЦЗПГ практически по всем вопросам, связанным с несоблюдением прав.

Центр защиты прав граждан

Сотрудники за работой

Сальма Авер «Сирота войны»
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Краевед, историк, писатель и член партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Владислав Утев уже 
несколько лет пытается установить в Омске памятную доску великому полководцу Михаи-
лу Илларионовичу Кутузову. Местом установки должен стать дом №24 на улице, носящей 
имя русского военачальника. Именно отсюда в 1812 году местные волонтеры уходили на 
войну с Наполеоном. 

Инициативу Владислава Утева местные жители и предприниматели Ленинского округа, 
общественные организации и депутаты Государственной думы. Совместными усилиями 
активисты изготовили эскиз и макет памятной доски, договорились о производстве брон-
зового литья с заводом изготовителем и получили одобрение жителей дома. 

7 сентября 2017 года в России будет отмечаться 205-летие Бородинского сражения. 
К этой дате омский краевед предлагает приурочить открытие памятной доски Кутузова 
в Омске. На торжественное мероприятие готова приехать правнучка полководца в 6-м 
поколении, которая также выразила заинтересованность в открытии доски. Сметная сто-
имость с барельефом, включая стоимость материалов, а также проезд и проживание в 
Омске правнучки Кутузова, составляет 350 тыс. рублей. 

Для сравнения – на памятник Петру I в Омске должно быть выделено 45 млн рублей. 
Однако администрация Омска и городская топонимическая комиссия на протяжении 

5 лет под различными предлогами отказываются установить памятную доску. 

– С 2013 года Вам неоднократно давались устные и письменные разъяснения о 
порядке установки памятников и мемориальных объектов в городе Омске, а также 
об отсутствии возможности финансирования предлагаемого Вами проекта за счет 
средств городского бюджета. 

Однако до настоящего времени необходимая информация по установке мемориаль-
ной доски, согласно Решению Омского городского Совета от 27.02.2013 №109, Вами не 
предоставлена, в том числе: эскизный проект мемориальной доски, текст мемориальной 
доски, согласие собственника здания (строения) на установку мемориальной доски, рас-
четы сумм затрат и документы, подтверждающие источник финансирования расходов. 

Таким образом, основания для рассмотрения Ваших предложений у Администрации 
города Омска отсутствуют, – написал в ответном письме первый заместитель мэра Омска 
Сергей Фролов. 

– Ответ ГорАдминистрации является не просто отпиской, а нагромождением самой что 
ни на есть отъявленной лжи, – возмутился Владислав Утев. 

Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИ приняло решение поддержать 
инициативу Владислава Утева. 

– Установка памятной доски М.И. Кутузову на улице, носящей его имя, является общим 
желанием местных жителей и представителей общественности. Многие не знают нашей 
собственной истории. Омску нужно больше памятных мест, особенно на окраинах, – зая-
вил председатель СР Владимир Гуселетов

ПАРТИЯ
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ провело акцию по сбору книг к Всероссийскому дню библи-

отек, который отмечался 27 мая. Цель акции – привлечь людей к посещению библиотек. 
Активные граждане принесли в региональное отделение СР более тысячи книг. В основ-
ном это издания еще советского периода – художественная литература, романы, повести. 
Все книги были переданы библиотекам Омска. 

ПАМЯТЬ ПОБЕДИТЕЛЮ НАПОЛЕОНА

Эскиз мемориальной доски М.И.Кутузову

КНИГИ  
В ПОДАРОК

В трех районах Омской области избрали председателей местных отделений. В Тарском, 
Знаменском и Шербакульском отделении партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ прошли об-
щие собрания членов партии по избранию председателей местных отделений. 

В Тарском МО партии председателем местной ячейки единогласно был избран Са-
ликов Руслан Салихович. А председателем в Знаменском отделении партии единоглас-
но был избран вновь Струков Анатолий Александрович. Председателем отделения СР 
в  Шербакульском районе была переизбрана Наталья Гольман – одна из самых ак-
тивных членов партии в региональном отделении, бессменный лидер местной ячейки, 
истинный патриот своего района, настоящая защитница интересов своих земляков.

ОБЛАСТНОЙ АКТИВ

дом №24, по ул. Кутузова

Активисты из молодежного крыла СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ вышли с лозунгами на 
Театральную площадь.

 В России 21 мая отмечался День борьбы 
с безработицей. Омские справороссы пи-
кетом решили обратить внимание властей 
и горожан на то, что ситуация с занятостью 
в регионе постоянно ухудшается.

«Омск является городом-миллионником. 
Несмотря на это, молодежи сегодня очень 
сложно найти работу», – заявила лидер 
СПРАВЕДЛИВОЙ СИЛЫ Анна Нестерович. 

ОМСКИЕ ЭСЕРЫ  
ПРОВЕЛИ ПИКЕТ 

ПРОТИВ БЕЗРАБОТИЦЫ
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!!! ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ !!!
Уважаемые читатели, наша газета готова освещать факты о нарушении справедливости 
в Омской области. Присылайте на почту информационные поводы, предложения, заме-
чания и контактную информацию.

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

За три месяца около 15 тысяч инвалидов 
и пенсионеров получили бесплатные очки 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

Партийный проект СПРАВЕДЛИВАЯ ОП-
ТИКА стартовал в Омске 28 февраля 2017 
года. В Советском округе открылось сразу 
две точки – на Блюхера, 22 и на 50 лет Про-
фсоюзов,  114. У пожилых омичей и людей 
с ограниченными возможностями не всег-
да есть возможность заказать себе новые 

очки, поэтому акция вызвала интерес у 
пенсионеров. 

На первом этапе все желающие проходи-
ли проверку зрения у специалиста. Потом 
очки изготавливались и через несколько 
дней омичи могли их забрать. Женщинам 
в подарок выдавались также солнцезащит-
ные очки. 

– Спасибо вам большое за такой хороший 
проект! Пришла, проверила глаза и мне тут 

же выдали очки! Сэкономила и время, и 
деньги – у пенсионеров ведь каждая копей-
ка на счету. И персонал очень заботливый, 
участливый. Молодцы! – отзывается о про-
екте СПРАВЕДЛИВАЯ ОПТИКА его участни-
ца Голубятникова Наталья Николаевна.

– Я узнала об ОПТИКЕ от знакомых и 
сначала не поверила, что это может быть 
бесплатно. Но теперь вижу, что это дей-
ствительно так. Я проверила зрение, мои 

очки будут готовы через 2 дня. Я выбрала 
очки с солнечной линзой, хорошо, что они 
у вас есть, это важно для людей с такими 
заболеваниями глаз, как катаракта, на-
пример. Я думаю, что ваша ОПТИКА – это 
очень полезная акция, инвалиды и пенсио-
неры, бесспорно, нуждаются в поддержке и 
внимании, – говорит посетительница СПРА-
ВЕДЛИВОЙ ОПТИКИ Херсонская Тамара 
Александровна.

СПРАВЕДЛИВАЯ ОПТИКА

СПРАВЕДЛИВЫЙ УРОЖАЙ
С 3 апреля по 15 мая в Омске прошла акция СПРАВЕД-

ЛИВЫЙ УРОЖАЙ. Более пяти тысяч омичей получили бес-
платно семена капусты, укропа, огурцов, редиса, свеклы и 
кабачков. В акции распространялись высококачественные 
семена хорошо зарекомендовавшего себя московского 
производителя, проверенные на всходимость, устойчивые 
к садовым болезням и российским климатическим услови-
ям, сроком годности до 2019 года.

Сначала раздача велась по адресу ул. Красный Путь д. 
143/1. А с 11 по 14 мая акция проходила в рамках семей-
ного фестиваля “Удача Fest”, в живописном парке по адресу 

ул. Королева, 20. За 4 дня работы десятки тысяч омичей це-
лыми семьями посетили это мероприятие, где можно было 
не только отдохнуть и развлечься, получить ценную разносто-
роннюю информацию, но и совершить сезонные покупки. 

Палатка СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, где можно было бес-
платно получить семена и садоводческие лунные кален-
дари, находилась напротив главного входа на фестиваль и 
пользовалась большим успехом с самого первого дня ак-
ции. За 4 дня работы на «Удача Fest» команда «Справед-
ливого Урожая» раздала более 1 500 комплектов семян и 
столько же лунных садоводческих календарей.
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!!! БЕСПЛАТНАЯ ПОДПИСКА !!!
С 1 ИЮНЯ 2017 ГОДА ОБЪЯВЛЯЕМ БЕСПЛАТНУЮ ПОДПИСКУ НА ГАЗЕТУ «СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ. Омская область». Ждем Вас по адресу г. Омск, улица Маяковского, 16. 
Понедельник-пятница с 10:00 до 18:00. Обед с 13:00 до 14:00. 


